



# Q. Roo, ejemplo en turismo sustentable

*En el marco de la XL edición de la Fitur, el Gobernador presenta el plan maestro que impulsa su administración para fomentar el crecimiento económico con criterios de protección al medio ambiente e inclusión social*

Más información en la página 12A



## El Estado, libre de coronavirus: Sesa

La secretaria de Salud, Alejandra Aguirre Crespo, informó que en Quintana Roo no hay casos de coronavirus, y no existe motivo para una declaración de alerta por este virus que causa enfermedad respiratoria. Hizo un llamado a la población a conservar la tranquilidad. En conferencia de prensa, señaló que la información disponible hasta el momento indica que el coronavirus es una enfermedad respiratoria con baja capacidad de generar complicaciones graves a la salud, y como con otras enfermedades respiratorias para la prevención de contagios es necesario llevar medidas de higiene básicas como el lavado frecuente de manos. No obstante hasta el momento no existen casos sospechosos de este virus en la entidad y no hay necesidad de restricción del flujo de pasajeros.

Más información en la página 12A

## Rescatan sanos y salvos a pescadores de Xcalak

Tras la intensa búsqueda de instancias federales estatales y civiles, ayer jueves fueron localizados los tres jóvenes pescadores que habían estado desaparecidos desde el lunes por la mañana. Solamente presentaban síntomas de deshidratación e insolación.

Fue alrededor de las 13:40 horas, cuando una embarcación de pescadores logró localizarlos entre Cayo Centro y Cayo Lobo de la Reserva de la Biosfera de Banco Chinchorro, por lo que de inmediato se les brindó el apoyo para su traslado a Mahahual.

Más información en la página 11A



## Mara reconoce a los impulsores de Cancún

**BENITO JUAREZ, 23 de enero.-** En el marco del segundo día de actividades de la Feria Internacional de Turismo (Fitur) 2020, en Madrid, España, Mara Lezama, presidenta municipal de Benito Juárez, continuó con la entrega de reconocimientos a aquellas personas que han sido parte fundamental del crecimiento de Cancún.

Como parte de la promoción del 50 aniversario del destino, la primera autoridad municipal se reunió con Pedro Pueyo, director general de Grupo Oasis, a quien le entregó su respectivo reconocimiento. "Hacemos un alto en el camino para agradecer a toda esa gente que ha hecho que Cancún sea lo que es hoy, los que han sido importante para que todo esto suceda", agregó.

Más información en la página 12A

## Nadal sufrió de más, pero logró ganar



**AUSTRALIA, 23 de enero.-** Rafael Nadal sigue con su puesta a punto para llegar en plenitud de condiciones a la segunda semana del Open de Australia, que es donde realmente se decide todo. El manacorí, con un cuadro amable en las dos primeras rondas, ha pasado el segundo examen precedente de Sudamérica con más problemas de los previstos. Si el martes acabó con la resistencia del boliviano Hugo Dellien, esta jueves hizo lo propio ante Federico Delbonis por 6-3, 7-6(4) y 6-1.

Más información en la página 1B



## Aparatosa volcadura en la Adolfo López Mateos

Luego de perder el control del volante, el conductor de una unidad tipo Chevy se proyectó contra un auto estacionado y luego terminó volcado en el cruce de la calle Felipe Angeles con Manuel M. Diéguez, en la colonia Adolfo López Mateos. Fue poco antes de las 9 de la noche de ayer cuando vecinos del cruce antes señalado escucharon un fuerte estruendo y al asomarse observaron que se había registrado un percance y que un automóvil estaba volcado.

Más información en la página 3A

## Fiscalía catea narcocasa en la Región 100 de BJ

Más información en la página 11A

## Atrapan a par de sicarios



**TULUM, 23 de enero.-** La Fiscalía General del Estado de Quintana Roo informó que por medio de la Fiscalía Especializada en Delitos contra la Salud en su modalidad de Narcomenudeo, inició una carpeta de investigación por la detención de dos personas por delitos contra la salud y dará vista a las autoridades federales del caso, por la portación de armas de fuego de uso exclusivo del Ejército.

Más información en la página 11A

## Entre Muros

Modelo. El que hoy está impulsando su administración para consolidar un turismo sustentable en el que se fomente el crecimiento económico con criterios de protección al medio ambiente e inclusión social, fue el que ayer presentó el Gobernador Carlos Joaquín González a miembros de la Organización Mundial de Turismo (OMT), en el marco de la XL edición de la Feria Internacional de Turismo (Fitur) 2020. Y es que el jefe del Ejecutivo, ante el director del Departamento de Miembros Afiliados de la OMT, Ion Vilcu, explicó que dentro del Plan Maestro de Turismo Sustentable Quintana Roo 2030 se contemplan acciones como el seguro paramétrico para la protección de arrecifes y playas en caso de huracanes, y la gestión integral de residuos para evitar el uso de materiales plásticos de un solo uso e impulsar el reciclaje, siendo que también se está trabajando en la producción y la siembra de corales en el Arrecife Mesoamericano, con la meta de alcanzar los 265 mil para el año de 2022. En este sentido, y como producto turístico sostenible, el mandatario citó el nuevo destino del Caribe mexicano denominado Maya Ka'an, el primero en su tipo por cimentarse bajo criterios de sustentabilidad e inclusión para disminuir la desigualdad, donde se pueden experimentar vivencias en entornos naturales y, al mismo tiempo, conocer el legado histórico-cultural del pueblo maya. Al respecto, Joaquín González sostuvo que, de igual forma, con este plan se busca recuperar y revalorar la identidad de las mujeres y los hombres que viven en Quintana Roo, a través de la cartilla turística, y es así como se entregarán 100 mil a estudiantes de tercero, cuarto y quinto grados de enseñanza primaria y a trabajadores turísticos. Con base en lo anterior, y dada la importancia que representa el Caribe mexicano en América Latina al recibir, tan sólo en 2019, a más de 22 millones de visitantes con más de 107 mil cuartos de hotel, una ocupación promedio del 77.8 por ciento y una derrama económica de más de 14 mil millones de dólares, no queda más que resaltar lo afirmado por el Gobernador en cuanto al firme compromiso de su administración de continuar preservando las riquezas y bellezas naturales de la entidad, hoy por hoy, su principal activo en la llamada "industria sin chimeneas". ¿No lo cree así, amable lector?